

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos placidos almacenes tienen establecida una sección de ventas al detall, donde expenden toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón a precios verdaderamente baratos.

Para la temporada de primavera han realizado importantes compras de sedería en negro y colores gran novedad.

Extensas colecciones en lanas, batistas, oñefiros y piqué para trajes de señora y niños, Primaveras, jergas y tricots para trajes de caballeros, desde lo más barato a lo más superior.

Velos mantilla gran novedad, pañuelos Manila bordados desde lo más superior a lo más barato.

Lienzos para sábanas en algodón todas sus clases; holandas hilo y batista desde lo más barato a lo más superior.

Juegos mantelería adamascada seis cubiertos en una elegante caja a cinco pesetas. Sedas japonesas a tres reales metro.

Medias para señora y calcetines para caballeros gran novedad.

Camisetas hilo escocia novedad, a 2 50 pesetas.

A realizar importantes partidas de artículos blancos llamados

Necesarias piezas de 20 metros a 5 pesetas pieza	
Macarena	7'50
Gran Duquesa	10
Trompetas	12'50
Japonesas, n.º 75	13'50
90	16

Holanda inglesa, marca Gallo Píezas de 20 yardas, a 11 pesetas.

Depósito de la acreditada tohalla FRINÉ tesoro de la tez y boca a 3 ptas. una.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche.

VENTAS AL CONTADO

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

LA CASA SIMON MARCO

se atreve contra los Estados Unidos arrojándole todos los muebles a la cabeza, tales como

Sillas Mesas

Armarios Camas, etc.

DESPUES DE LIQUIDARLOS EN TARIFA, 8

LA AMUEBLADORA SEVILLANA

SIERPES, 23, frente al Correo

GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE TODAS CLASES

Precios económicos.—Entrada libre

Edición de la mañana

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio urgente retrasado)

Despacho y firma

Madrid 6, 3 t.

Antes de despachar con la reina los ministros de la Guerra y de Marina, visitó a la regente el conde de Xiquena.

Del departamento de Guerra ha firmado hoy S. M. los decretos siguientes:

Concediendo el pase a la reserva al consejero del Supremo general Echaluce.

Nombrando para sustituir al anterior al general Muñoz Vargas.

Concediendo cruces a los brigadieres Tejero, Ochoa y Monet.

Ascendiendo a brigadieres a los coroneles de infantería Serrano y Warleta.

Nombrando auditor de guerra al general Conde.

De Marina se han firmado también los siguientes decretos:

Ascendiendo a ordenador de marina al señor Cansillas, a teniente de navío al señor Fontán y a alférez al señor Cheriquini.

Concediendo varias cruces a oficiales de la armada.

Las fiestas religiosas en Palacio

Madrid 6, 3-15 t.

Por la Intendencia de Palacio se entregará mañana a los pobres que debían asistir al lavatorio, que ha sido suspendido, las ropas que les estaban destinadas y una onza en oro a cada uno.

La adoración de la Cruz se celebra en el oratorio de la reina.

Han sido suspendidas todas las fiestas religiosas en la capilla de Palacio.

Noticias del gobierno

Madrid 6, 3-30 t.

Al salir de Palacio el señor Sagasta, ha declarado que todos los ministros están unánimes al apreciar las cuestiones de gobierno.

Mañana no se celebrará el Consejo semanal presidido por la reina.

El jefe del gobierno irá a despachar con su majestad.

Me ha dicho el ministro de Marina que ayer llegaron a Puerto Rico el Vizcaya y el Oquendo.

Permanecerán allí algunos días.

No hay a estas horas ningún telegrama de Cuba.

El Mensaje

Madrid 6, 3-45 t.

El gobierno ha recibido noticias de Washington.

Hoy se presentará las Cámaras yankees el Mensaje de Mac Kinley.

No se ha recibido ningún dato oficial del texto.

El Consejo

Madrid 6, 4 t.

Considerase importantísimo el Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy.

De la Habana

Madrid 6, 6-30 t.

Habana.—Proyéctase formar un batallón de voluntarios con funcionarios civiles.

Se han aumentado los viajes de los vapores en las líneas de los Estados Unidos por exceso de pasaje.

Mr. Lée ha trasladado los papeles del consulado.

Consejo empezado

Madrid 6, 6-40 t.

Empieza el Consejo de ministros. Asiste el de Estado, aunque se encuentra algo indisputado.

El ministro de la Guerra ha desmentido que se haya recibido un telegrama pidiendo el armisticio.

La prensa de la Habana

Madrid 6, 6-50 t.

Desde la Habana telegrafían al Herald que renace la alarma en aquella capital.

La prensa reconoce la gravedad de las circunstancias, censurando la actitud de los yankees, a la que llaman agresión brutal.

Senadores cubanos

Madrid 6, 7 t.

Telegrafían desde la Habana al Herald que se está ultimando la candidatura para senadores.

Figuran en ella los señores Rabell, Amblard, don Fernando Gonzalez Pinedo, Figueroa y otros.

Aún se espera

Madrid 6, 7-5 t.

Telegrafían de Roma que siguen los despachos entre el ministro de Estado y el embajador de España en Washington acerca de la fórmula del armisticio.

Todavía se espera un arreglo mediante la influencia de Mac-Kinley cerca de los insurrectos para que acepten un armisticio.

Notas sueltas

Madrid 6, 8 n.

El general Blanco telegrafía detalles de operaciones de escasa importancia.

Un telegrama oficial dice que ha llegado a Tenerife el batallón de ingenieros.

Se le ha hecho un recibimiento entusiasta. Sigue la expectación.

La Correspondencia Militar

Madrid 6, 8-10 n.

La Correspondencia Militar considera bochornoso, ridículo y humillante que se pida una tregua a los cobardes asesinos de Guisa, a aquellos que mataron al teniente coronel Ruiz.

¿Habrá español—pregunta—que se atreva a semejante humillación?

¿Lo tolerarán los ministros de la Guerra y de Marina?

¿Lo tolerará el país?

(Servicio corriente)

Nota y respuesta

Madrid 6, 9 n.

A las ocho de la noche salió el ministro de Estado del Consejo, y se dirigió a Palacio.

Me consta que leyó a la reina la contestación que da el gobierno a la nota que Mr. Woodford entregó a las seis de la tarde, encargando que se contactara en un plazo de doce horas.

Ignóranse los puntos que trata la nota de Woodford.

El gobierno español, en la respuesta, afronta con energía la situación.

Sagasta y Silvea

Madrid 6, 10 n.

Esta noche regresa a Madrid el señor Silvea.

Se dice que éste había hecho al presidente del Consejo de ministros ciertas declaraciones que permiten esperar una solución política en el caso de que se imponga un cambio de gobierno.

Habla un ministro

Madrid 6, 10 n.

El ministro de la Guerra ha manifestado a los periodistas que nunca fundamento tienen los rumores de crisis, pues salvo enfermedad o cansancio, por exceso de trabajo ningún ministro abandonaría su puesto, como así se probó en Consejo reciente en que se mostraron los ministros dispuestos a todo, hasta a perder la vida, caso necesario.

Al conocer el manifiesto insular—añade el general Correa—dije que era imposible sancionar con mi presencia en el gabinete el concepto «patria cubana», el anuncio de suspensión de hostilidades y otras frases, pues es imposible hablar de esto sin menoscabo para el honor del ejército.

El ministro de Ultramar—sigue diciendo Correa—quiso poner reparos a mi actitud, igual que a la de los señores Capdepón y Puigcerver, pero nuestros razonamientos le convencieron y seguidamente se telegrafió al general Blanco que respetáramos el Manifiesto del gobierno insular como hecho consumado; pero que se atuviera a la energía nota enviada a los Estados Unidos.

No alardeo de seguridades de éxito caso de romperse las hostilidades; pero entre dos males éste sería el mejor.

Son infundados los rumores de crisis y nada pasará en el Consejo.

Respecto al conflicto con los Estados Unidos mis noticias son más satisfactorias.

Si cuando sufrimos la primera humillación no hubiéramos bajado la cabeza no nos encontraríamos así.

Peor sería el conflicto que surgiría en España si nos atropellaran el honor y derechos nacionales.

La opinión no debe alarmarse porque nos echen a pique algún barco, pues esto puede ser consecuencia de la guerra, lo que debe evitarse a todo trance es que nos cojan un barco ó izen en el bandera americana.

¿Antes volar! ¡Ojalá no tuviésemos un solo barco!

Entonces diríamos a los yankees: Aquí estamos, vengan ustedes cuando quieran.

No veo la situación tan extremada como el ministro de Ultramar.

Si el conflicto llega, estamos dispuestos a no perder un solo átomo de territorio.

Ahora los yankees dirán.

SEMANA SANTA



Camino del Calvario

Las piadosas mujeres que por Mesías le confesaban y creían en él y que a recibirle acudieron con palmas y ramos entonando cánticos de júbilo, seguíale acojonadas por la calle de la Amargura, y deteniéndose a verle y apresurando el paso adelantándose a la comitiva para más allá detenerse y nuevamente contemplarle, ni pudieron contener las explosiones de su pena, y cayendo de hinojos, sin cuidarse de los empujones de la soldadesca y de las groseras burlas del populacho, lloraron llanto de aflicción inmensa, de esas aflicciones en las cuales parece que se nos huyen el corazón y las entrañas y todo nuestro ser.

Y premiando Jesús la fe de aquellas mujeres, consolólas con su palabra divina y con los efluvios amorosos de su mirada siempre tesoro de afecto para los humildes, las dijo con acento de paternal indulgencia: —Hijas de Jerusalem, no lloréis por mí,

¡llorad por vosotras y por vuestros hijos! Por el no debían llorar. El no había menester conmiseración de los pecadores, pero enseñó con sus palabras el camino de salvación que a los pecadores esta franco y asequible. ¡Llorar y arrepentirse!

—¡Llorad por vosotras y por vuestros hijos!...

Este momento inspiró al celebrado Sebastian di Piombo el cuadro cuya reproducción publicamos hoy. Momento que si el arte acertó a interpretar, en nosotros debería tener imborrable memoria. El Martir, al acercarse al lugar del suplicio, tenía piedad y compasión para los demás; y para El solo existían dolores, espinas, escarrosos y crueldades... Apliquémonos la frase del Redentor, no lloremos por El, lloremos por nosotros, por vuestras flaquezas; lloremos por nuestros hijos, ya que no acertaremos a librarnos de conocer y caer en el pecado!

Aprobación regia

Madrid 6, 10-20 n.

Después de estar en Palacio, volvió el ministro de Estado a la presidencia, donde aun continuaba el Consejo.

El señor Gullón manifestó a sus compañeros que la reina aprobaba la contestación acordada.

En esta se niega el gobierno a acceder a la petición de que se modifiquen ciertos puntos de la última nota española.

Este acuerdo ha sido tomado por unanimidad.

El Carlos V

(Servicio directo)

Ferrol 6, 10-30 n.

Procedente del Havre ha entrado en este puerto el acorazado Carlos V, que siguió hasta el dique, donde limpiará y pintará fondos.

Embarcará la dotación que le falta y saldrá para Cádiz.—Lapique.

El Papa y las potencias

Madrid 6, 10-50 n.

Londres.—Se considera fracasada la intervención del Papa, pero espérase que Austria, Francia y Alemania impugnan soluciones de concordia, haciendo mltas concesiones a España y los Estados Unidos.

Si sobreviene la ruptura, la responsabilidad será del provocador.

El gobierno y Woodford

Madrid 6, 10-55 n.

El gobierno se mantiene unido para la defensa de la patria.

La familia de Mr. Woodford ha marchado a Biarritz.

Woodford es casi seguro que abandone pronto a Madrid.

Ampliaciones del Consejo

Madrid 6, 11-15 n.

Con referencia a ampliaciones autorizadas del Consejo se dice que la última nota yankee es conminatoria, marcando el plazo de seis horas para contestar.

Extrañase que el gobierno yankee, a pesar de haber trascurrido algunos días desde la última contestación de España, no haya modificado sus acuerdos respecto a lo del Maine, a los reconcentrados, al plazo para la pacificación, ni a lo del armisticio.

El Consejo acordó por unanimidad contestar que el gobierno de España no se entendía obligado a dar otra nueva contestación.

Que nada tenía que añadir ni modificar, manteniéndole su última respuesta.

El Consejo acordó además autorizar al ministro de Hacienda para abrir una suscripción nacional con destino al fomento de la armada.

El ayuntamiento bilbaíno

(Servicio directo)

Bilbao 6, 11-15 n.

Hoy ha extraordinario el ayuntamiento reunión extraordinaria.

El alcalde ha pronunciado un vehemente discurso patriótico, en el que dijo que era preciso recabar auxilio para la patria, previas las formalidades legales.

Aspirase contraer un empréstito de cinco a diez millones de pesetas con destino a la marina y otros usos de guerra.

Para esto se ha acordado el nombramiento de una comisión de la misma corporación, compuesta de los distintos elementos que estudien con la urgencia que el caso requiere la manera de allegar las cantidades con que se debe contribuir al empréstito.

El estudio se comunicará a las entidades importantes que se acuerde, y el proyecto definitivo se someterá a la sanción del ayuntamiento.

También se elevará un Mensaje a la reina, acordando contribuir no solo con dinero sino con las personas, para sostener la integridad del territorio español.

Estos acuerdos se han comunicado al gobierno.—Elchaberry.

Elogios merecidos

Madrid 6, 11-20 n.

Asegúrase que el gobierno ha estado muy enérgico frente a las exigencias que contiene la nota de Mr. Woodford.

Al mismo tiempo ha hecho todo lo posible por llegar a la conciliación del conflicto internacional.

Ha merecido grandes elogios de la actitud de elevadísima persona.

Resultado del Consejo

Madrid 6, 11-35 n.

El Consejo de ministros ha aprobado varios suplementos de crédito para abonos de dietas a los jurados y pago de bulas a los arzobispos y obispos.

Acordóse el establecimiento de Colegios médicos.

También se acordó proponer a la reina el indulto de trece reos de muerte condenados por las Audiencias de Palencia, Palma, Málaga y Lugo.

También se propondrá el indulto de varios reos de delitos militares.

Aprobáronse varios expedientes de servicios en Cuba.

Se examinó la cuestión política bajo todos sus aspectos y previo examen de los documentos facilitados por los ministros de Estado, de Ultramar, de la Guerra y de Marina.

El gobierno acordó mantener todos sus acuerdos anteriores sin modificaciones y por unanimidad.

Malos síntomas

(URGENTE)

Madrid 7, 1 madrugada.

Mr. Woodford se marchará de Madrid pasado mañana.

Se han dado órdenes para que se retiren los consules españoles en los Estados Unidos.

A los súbditos españoles se les ha ordenado acogerse a la bandera francesa.

Los consules yankees en España se acogerán a la bandera inglesa.

Inesperadamente se han reunido los ministros en casa del jefe.

Aumenta la expectación.

Nueva reunión de ministros

(URGENTE)

Madrid 7, 1-30 madrugada.

Se ha celebrado una nueva reunión de ministros motivada por la llegada del Nun-

elo de Su Santidad a la casa del señor Sa- gasta, en unión del ministro de Estado, a los once de la noche.

Celebraron los tres una larga conferencia, llamando después a los ministros por teléfono.

El Nuncio había manifestado que el Papa, de una manera confidencial, trataba de obtener la paz, con esperanzas de éxito.

El Consejo acordó, puesto que no hay ningún hecho oficial mantener su actitud enérgica.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLITICAS

LA SITUACIÓN GENERAL

(Escrito para "El Noticiero Sevillano")

Todo se ha discutido en los últimos días. Las alarmas producidas más que en el país en los organismos oficiales lo pusieron todo sobre el tapete. Hicieron cuestión de lo que no lo era, materia movida de lo que debería ser materia de asiento, cosa en litigio de la cosa consolidada, y asunto de controversia de lo que nunca estuviese a la disposición del juicio variable, circunstancial y pasajero.

Hubo unas horas en que llegó el pánico a los consejeros de la corona, y allí se detuvo. Porque ni más arriba se padeció un momento ni más abajo tampoco. El sentimiento popular se adivina fácilmente y se percibe por quien quiera entenderlo. No hace falta que estalle para apreciarlo. Así pasa con todo lo que es algo impersonal, como sucede con la opinión pública y con las instituciones. Y ahora tenemos la grandísima fortuna de que sienten a la par, de que sienten al unísono, de que lo mismo sienten, el pueblo y el rey, nosotros y el jefe del Estado, la corona y el país.

Por eso aquel pánico del gobierno, ni subió más arriba, ni bajó más abajo. Pánico por lo que representa, y por lo que ha de guardar, y cuando vió el gobierno que solo él temía, y que no temía ni lo que significaba ni lo que defendía, dejó el gobierno de temer y cobró el aliento que sobraba arriba y abajo.

Hoy esperamos tranquilos todos los acontecimientos, sean los que sean. En la semana que corre habrá de conocerse el resultado de la política norteamericana, y antes de que el mes acabe la actitud definitiva del presidente de los Estados Unidos.

La Bolsa española oaja. Claro está que el papel ha de bajar en la víspera de todos los conflictos, y que si nos esperan graves sucesos, ó son probables, ha de resentirse la cotización de los valores públicos. Pero el hecho es tan natural, que no debe alarmar a nadie. El oro es una mercancía que se compra y se vende como se compran los francos, y vale más el dinero que el papel cuando se sospecha que el dinero ha de hacer más falta que nunca.

Este es el único miedo que ya corre; el que tiene el capital para asomarse a la adquisición de los efectos en venta. Y este miedo es la cobardía de la moneda universal, la única que consentimos en España.

Así fué el éxito de la especie circulada acerca de la formación de un gobierno nacional. Supuso la gente que tal idea germinalaba en el seno del gobierno y fué unánime la inmediata protesta contra semejante solución. Se creyó que fluqueaba en patrióticas energías alguno de los consejeros de la Corona, y todo el mundo le abrió la puerta para que se marchara. Entendiose que tal debilidad podría sentiria el señor ministro por ser un acérrimo partidario de la paz con más ó menos distinguios, y floviéron las indirectas, invitándole para que dejara el puesto. Pero si la suposición tenía ó no fundamento, no llegó á saberse con entera seguridad; porque el ministro si temió se repuso, y el gobierno hizo sonar acentos de energía, y así continúan las cosas y así de ben seguir hasta su desenlace.

Los que para el caso ya improbable de una crisis inoportuna habían ofrecido sus oficios de inoperantes, se encuentran en el caso de retirar el ofrecimiento porque no hace falta.

Este gobierno actual es el gobierno de la autonomía, es el más radical de los gobiernos que España pudiera tener para la reforma de la política antillana. Hasta tanto hemos podido ceder, y nadie hubiera ido más lejos. Por lo mismo si las injusticias, las malevolencias, las opiniones contra todos los derechos nacionales é internacionales, no se contienen, no se frustran ante aquella política, la más amplia que nosotros podemos conceder, venga el conflicto, venga la guerra si á ella nos conduce el destino, que para afrontarla todo gobierno es bueno porque todo gobierno sería español.

Así se produjo la opinión pública tan pronto como ciertas dudas, aparentes ó reales, sobre la conciencia que de su misión tenía el gobierno, llegaron á la superficie. Y desde entonces se impuso la conveniencia de no hablar más que de la defensa primero, de nuestros intereses en los documentos diplomáticos al mismo tiempo que de nuestros derechos, y de la defensa de la honra nacional en cualquier momento que fuera atacada.

El partido liberal debe liquidar con honor todos los problemas antillanos en bien ó en mal, en acuerdo ó en desacuerdo, en pelea ó en armonía, en paz ó en guerra; porque el partido liberal alteró radicalmente el estado de derecho en nuestras colonias, legisló por dentro, dispuso del régimen fuera de la Constitución del Estado, y necesita su gobierno y necesitan sus ministros de la abolición parlamentaria, y necesita el país que continúe el gobierno actual si las Cortes lo absolven, ó que la mayoría de sus representantes lo provea de otro gobierno oportuno.

Con las Cortes pasadas, rebeldes para todos los partidos, é imposibles para la constitución de un ministerio homogéneo cabría pensar en situaciones de conciliación donde vivieran representados todos los partidos y todas las fracciones, porque de otra manera no se hubiera podido gobernar; pero disuelto aquel Congreso, convocado otro, elegidos que sean los diputados nuevos, abiertas las Cámaras con los nuevos representantes del país, necesario será agotar las situaciones todas del partido fusionista, y atenderse á las mismas soluciones de las Cortes que proveerán cuanto sea preciso dentro de la legalidad vigente.

Todo el camino de la gloria ó todo el camino del Calvario, debe recorrerse con los gobiernos de la mayoría. Con éste mientras se pueda ó hasta donde se pueda, con el otro del mismo partido donde no pueda llegar el presente, y así hasta el fin.

No hemos de tardar mucho en conocerlo. Ni la independencia de Cuba, ni la intervención de nadie en nuestros asuntos, ni la venta del territorio; ni más de lo decretado y concedido hemos de hacer nosotros, ni haremos nunca.

Es que contra toda justicia, contra toda ley, contra todo derecho y contra todo deber, quieren algo más los Estados Unidos de América?

Pues no podemos entregarlo. Es que ante la negativa para hacer de lo nuestro lo que quieren los extraños, amenazan con la intervención?

Pues á la intervención nos oponemos. Y para tan sencillas contestaciones y tan elemental actitud dentro de las más modestas exigencias del patriotismo no son necesarios los especialistas. Todos los hombres

de la política española son igualmente títulos, porque todos son al mismo tiempo igualmente decididos y resueltos defensores de la honra de la patria.

Momentos son los actuales más que de pensar, de amar y de sentir. El tiempo de la reflexión es el tiempo de las labores de la diplomacia, y ese tiempo está ya pasando. ¿Quién sabe si está en sus últimas horas?

Y ante la gravedad de las circunstancias no hay más política que la de la unión de todos en un solo pensamiento y en una sola solución. Guardar y hacer guardas nuestra paz interior, para llevar fuera y contra los enemigos de la patria todos los alientos del corazón y todas las energías del alma.

Martín.

Viernes Santo

En la Catedral

Los oficios de mañana

A las seis de la mañana se pronuncia el sermón llamado de Pasión, delante del Monumento.

A las siete se dicen Horas menores, inmediatamente siguen los oficios de dicho día que los hace el señor arzobispo sin sentarse en su sitial. Después de la Pasión se hace el paso de la Cruz para el cual van el prelado y sus asistentes completamente descalzos. Se hace en el coro la adoración de la Santísima Cruz por ambos cabildos eclesiásticos y secular.

Luego es la procesión al Monumento y desde allí al altar mayor, donde siguen los oficios ó Misa de Misterios presantificados.

Después de todo se dicen Vísperas. Todos los que pasen ante la Santa Cruz le deben doblar la rodilla quia fulget Crucis misterium.

Por la tarde á las tres y media se dicen Completas é inmediatamente se cantan los Maitines del Sábado Santo ó sean también de Tinieblas que se termina con el canto del Miserere, menos solemne que los días anteriores.

Visitando la próxima imagen del Señor del Perdón, desde las primeras vísperas del Viernes Santo se gana indulgencia plenaria.

El sermón de las tres horas, en el templo metropolitano se halla á cargo de un padre opuchino.

Las cofradías de mañana

La de la Carretería

A las dos

La del Santísimo Cristo de la Salud, María Santísima de la Luz, en el Misterio de sus Tres Necesidades, y Nuestra Señora del Mayor Dolor en su Soledad. Saldrá de la capilla de la Carretería á las dos de la tarde.

Esta cofradía tiene dos pasos. El primero representa el Misterio de las Tres Necesidades de la Santísima Virgen, que fueron: escala para bajar al Señor de la Cruz, sábana para envolverlo y sepulcro para su entierro. Lleva el Calvario, con el Redentor crucificado y los dos ladrones; á los lados, la Soberana Reina de los cielos, traspasada de pena y dolores agudísimos, y San Juan y las tres Marias, preparando dos de ellas el sepulcro, mientras los Santos Varones colocan sobre los brazos de la Cruz las escaleras para bajar el Señor. En el segundo aparece la Santísima Virgen en su Soledad, bajo riquísimo palio bordado en oro.

Estación: Varflora, Techada, Antonia Díaz, Arfe, Laguna, Palenque, Zaragoza, Madrid, Plaza de San Fernando, Mendez Nuñez, Pacifico, O'Donnell, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, Tetuán, plaza de San Fernando, Fernandez y Gonzalez, García de Viquesa, Arfe y Varflora.

La del Patrocinio

A las dos y media

La del Santísimo Cristo de la Espiración y María Santísima del Patrocinio, saldrá de la capilla del mismo nombre á las dos y media de la tarde.

Presenta dos pasos. En el primero se contempla la imagen del Crucificado, artística joya de Francisco Ruiz Gijón; en el segundo la Santísima Virgen, de Ramos.

Estación: Castilla, Callao, San Jorge, puente de Isabel II, Reyes Católicos, Zaragoza, Marqués de Pickman, Bilbao, Mendez Nuñez, Pacifico, O'Donnell, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, San Pablo, Reyes Católicos, puente de Isabel II, San Jacinto, Pagés del Corro, Nuevo Mundo, Alfarería, Procurador y Castilla.

La de la O

A las tres

La de Nuestro Padre Jesús Nazareno y Nuestra Señora de la O, saldrá de la iglesia del mismo nombre á las tres de la tarde.

Sobre zócalo de talla dorado con alto relieve, se ve á Nuestro Padre Jesús en el primer paso. La magnífica Cruz que lleva sobre sus hombros es de orey con engarces de plata. En el segundo paso va la imagen de Nuestra Señora de la Espectación, luciendo rico manto y saya de terciopelo bordados en oro.

Estación: Castilla, Procurador, Alfarería, San Jacinto, puente de Isabel II, Reyes Católicos, Zaragoza, Marqués de Pickman, Bilbao, Mendez Nuñez, plaza del Pacifico, O'Donnell, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, plaza del Pacifico, San Pablo, Reyes Católicos, puente de Isabel II, San Jorge, Callao y Castilla.

La de Santa Marina

A las cuatro

La de Nuestro Padre Jesús Descendido de la Cruz y María Santísima de la Piedad, saldrá de la parroquia de Santa Marina á las cuatro de la tarde.

El único paso de esta cofradía representa á Nuestro Padre Jesús descendido del Sagrado Madero y á la Virgen sosteniendo en sus brazos el cadáver de su Divino Hijo. San Juan, la Magdalena y las Santas Mujeres, de rodillas, se apresan á ungrir el Cuerpo del Señor y envolverlo en el sudario para darle sepultura. Los Santos Varones contemplan á aquella escena de dolor con la devoción y recogimiento que les inspira á sus en Cristo.

Estación: San Luis, Relator, Feria, Correduría, Amor de Dios, Alameda de Hércules, Trajano, plaza del Duque, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Coliseo, Alcázar, San Juan de la Palma, Feria, Maldonado, Almirante Espinosa, Churrucá, Castellar, San Marcos, San Luis y Santa Marina.

La de San Isidoro

A las cinco

La de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caidas y Nuestra Señora del Loreto, saldrá de la parroquia de San Isidoro á las cinco de la tarde.

En el primer paso va Nuestro Padre Jesús, caído en tierra, y el Cirineo en actitud de ayudarlo á levantar. En el segundo la Santísima Virgen, bajo palio. Las imágenes son de bastante mérito, especialmente la del Cirineo, que es una de las mejores esculturas de Bernardo Gijón.

Estación: Luchana, Alfalfa, Alcaicería, plaza del Pan, Aloueros, Salvador, Cuna, Cerrajería, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Aloueros, plaza del Pan, Alcaicería, Mendizábal, Alfalfa y Luchana.

La de Monserrat

A las cinco

La del Santísimo Cristo de la Conversión del Buen Ladrón y Nuestra Señora de Monserrat, saldrá de la capilla de Monserrat á las cinco de la tarde.

Esta cofradía tiene dos pasos. En el primero va el Crucificado, acompañado de los dos ladrones y la Magdalena; en el segundo la Santísima Virgen, bajo palio. Las esculturas del Señor y la Virgen son de singular mérito.

Estación: San Pablo, Murillo, plaza del Pacifico, O'Donnell, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, Pacifico, Murillo y San Pablo.

La del Museo

A las seis

La de Nuestro Padre Jesús de la Expiración y María Santísima de las Aguas, saldrá de la capilla del Museo á las seis de la tarde.

Sobre peana dorada va Nuestro Señor Jesucristo expirante y Nuestra Señora de las Aguas. La imagen primera, que es notable, se atribuye al capitán Cepeda, hábil escultor del siglo XVI; la segunda es del artefacto sevillano Astorga.

Estación: Alfonso XII, Duque, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Orfila, Unión, Trajano, plaza del Duque y Alfonso XII.

SANTO ENTIERRO

A las siete

Constará de trece pasos. El primero propiedad de la hermandad del Santo Entierro, que lleva por título La Muerte; á continuación los siguientes, representativos de otros tantos misterios: Sagrada Cena, Frenimiento de Cristo, Oración en el Huerto, Desprecio de Herodes, Sentencia de Cristo, Coronación de Espinas, Columna y Azotes, Santo Cristo de la Salud con la Cruz al Hombro, Santo Cristo del Calvario y Quinta Angustia de María Santísima, desfilando seguidamente el Santo Sepulcro y el paso que se conoce con el nombre de El Duelo, formado de numerosas representaciones que serán invitadas al efecto. Saldrá de la iglesia de San Miguel, á la siete de la tarde.

Orden de la cofradía

Abrirá paso un piquete de la guardia civil y de la guardia municipal, seguido de una sección de vélites romanos á caballo. Formará á continuación un numeroso cuerpo de nazarenos. Seguirán las cruces parroquiales, coro de ángeles y arcángeles, doce Sibilas, la mujer Verónica y á ésta el Santo Sepulcro en que descansa el Cuerpo de Nuestro Divino Redentor, magnífica escultura de Montañés; ocho eclesiásticos con sobrepellices y estolas y otros tantos con casacas negras; palio de respeto, cuyas varas son llevadas por señores sacerdotes y una escolta de romanos con vistosos y apropiados trajes.

Estación.—Alfonso XII, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Orfila, Unión, plaza del Duque de la Victoria y Alfonso XII.

La de San Lorenzo

A las siete y media

Nuestra Señora de la Soledad, saldrá de la parroquia de San Lorenzo, á las siete y media de la tarde.

Esta cofradía presenta un solo paso, de bastante mérito. Sobre un dodecáedro tallado y esculpido, aparece la efigie de la Santísima Virgen en su Soledad. Esta obra se atribuye á Martínez Montañés.

Estación.—San Lorenzo, Conde de Barajas, Trajano, Duque, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Orfila, Unión, Trajano, San Miguel, Palmas, Conde de Barajas y San Lorenzo.

Comida al apostolado

A las doce en punto se ha servido la comida con que ha obsequiado el arzobispo señor Spínola á los pobres que forman el apostolado.

El menú ha sido el siguiente: Sopa-puré de marisco.—Tortilla con espárragos.—Almejas á la marinera.—Mayonesa de salmón.—Bacalao á la vizcaína.—Menestra de legumbres.—Pescado asado.—Entremeses.—Postres.

La mesa ha sido servida por el deán don Francisco Bermudez Cañas, secretario del arzobispo don Juan A. Troya, don Ildefonso Población, don Juan Morales, don Francisco Arjona, don Juan Ceballos y don Manuel Filpo.

Ha asistido numeroso y distinguido público, entre el que se veían muchísimos extranjeros y turistas.

La cofradía de la Macarena

Es sin duda la que ha de llamar este año más la atención. Es la que sale con más lujo y la que ha de dejar grato recuerdo á los forasteros.

Hemos adquirido unos detalles curiosísimos de la fundación de esta hermandad y vamos á ponerlos en conocimiento de nuestros lectores.

Varias personas devotas determinaron establecer una hermandad con la advocación de Nuestra Señora de la Esperanza, en el Colegio de San Basilio de esta ciudad, y recorriendo para ello á la autoridad eclesiástica, obtuvieron en 23 de Noviembre de 1590 el correspondiente permiso del licenciado Iñigo de Serifana, provisor del arzobispado.

Las reglas de esta hermandad fueron aprobadas por el mismo provisor el día 24 del referido mes y año.

El año 1624 se constituyó la hermandad en cofradía, ordenando en su virtud, un largo capítulo, en que dispuso la estación en la Semana Santa, y el orden con que se había de efectuar, que es del siguiente modo:

El muñidor con una campanilla para hacer señal procederá á todos: después iba la cruz llevada por un cofrade y las hermanas á continuación con velas.

Seguía el estandarte seguido por el secretario, y la cera acompañando al Santo Cristo, cuya imagen se llevaba con un Alcaerías (ignoramus lo que significa esta palabra) y un velo de resplandor por respaldo, con dos ó tres hermanos que ayudaban á llevarlo; los hermanos iban vestidos con túnica de angeo, una soga al cuello y los pies descalzos, llevando en una mano un crucifijo y en la otra un rosario.

En el centro del cuerpo de hermanos iba el guión de color verde, y últimamente una imagen de la Santísima Virgen, vestida de negro y un escapulario verde en parihuelas de este color, yendo un coro de música delante de cada imagen, y sus trempetas.

En esta forma hizo la hermandad su primera estación el Viernes Santo, 5 de Abril de 1624.

La noticia más curiosa de esta hermandad es que la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza perteneció al Hospital Central y que la adquirió la hermandad por un reloj que en cambio entregó al mismo establecimiento, con la condición de que si en algún tiempo entraba la imagen por sus puertas quedaría privada de ella la corporación.

El año de 1846 dispusieron los oficiales de esta hermandad que la cofradía entrara en el Hospital. En efecto, lo ejecutó el cuerpo de nazarenos del Señor y el paso de esta imagen; mas al efectuarlo el de la Virgen se aborota el numeroso concurso allí reunido, prorrumpe: do en tales voces y amenazas que temiéndose un conflicto, que en realidad le hay si la Virgen continúa adelante, retrocedió la cofradía sin pisar el paso de la Señora los umbrales de las puertas del Hospital.

Tal es la preocupación, hasta cierto punto disculpable, motivándola en gran parte el afecto y devoción que profesan á tan hermosa imagen y el dolor que les causaría su pérdida.

Hoy es la hermandad más rica que existe, y cuantas reformas llevan sus pasos se debe al fervor que profesan á dicha imagen el digno hermano mayor, don Francisco Mata, y su mayordomo incansable, don Alfredo Amores.

EN LA CATEDRAL

EL LAVATORIO

Empezó á las tres de la tarde con las ceremonias de ritual, revisténdose los señores don Joaquín Fernandez Venegas, don Asisclo Perales, de morado, y don Bartolomé Romero Gago y don José Roca y Ponsa, de blanco, para oficiar los oficios y cantar el Evangelio.

Asistió el señor arzobispo y cuando se terminó el Evangelio el prelado lavó los pies á los trece pobres que estaban preparados y cuyos nombres dimos.

Acababa la ceremonia del Lavatorio, el señor cura de San Nicolás ocupó el púlpito para predicar un hermoso sermón sobre el sacratísimo acto del Lavatorio.

Terminado el sermón se cantaron Completas.

A las seis empiezan las tinieblas con asistencia del coro y el señor arzobispo, terminándose con el Miserere.

Durante las tinieblas se cantan lamentaciones á gran orquesta.

Infinidad de fieles, la mayor parte de la aristocracia sevillana é innumerables extranjeros.

Dos canónigos y dos beneficiados turnan de hora en hora en vela del monumento.

Este es magnífico y está profusamente alumbrado.

La kermesse de las cigarreras

Más regalos

Dos magníficos jarrones artísticos, de porcelana, con pie plateado, de figuras, señor obispo de Cádiz. Una caja-estuche con seis botellas de vino, don José Domínguez, restaurant de las Delicias. Un cojín de terciopelo adamasado, don José del Trigo. Un jarro y seis vasos de cristal, en una batea de níquel, don L. M. Molini, ingeniero de Caminos. Un rico pañuelo de encajes de malla, don Ambrosio Gutierrez Ravé. Un reloj de bronce de sobremesa y dos figuras de barro, señores Ramos hermanos, Bazar Sevillano. Cuatro marcos de madera con azulejos, don Manuel Ramos Rejano.

EL EXPRESO

En Andujar sufrió algún retraso el expreso por hallarse sobre la vía un vagón descarrilado. Adelantando desde allí algunos minutos en relación con el recorrido, llegó á Sevilla á las once menos veinte.

El número de viajeros ha sido menor que

los dos días anteriores, y en su mayoría extranjeros.

Entre los llegados recordamos á los señores don Franco Gomez, doctor Hecht, Galos, Nuger, Alexandre, don Miguel Paeón, hijo del duque de la Unión de Cuba, don Javier de Burgos, don Jerónimo Jimenez y don Luis Salcedo.

Noticias locales

En la Catedral ofició de pontifical el señor arzobispo, trasladándose del Sagrario al Monumento, instalado en la Capilla Real, la Custodia con el Cuerpo del Señor Sacramento, una vez terminados los rezos del día. Después se visitaron los Sagrarios. La corporación municipal asistió á los oficios, visitando después los Sagrarios de distintas parroquias, precedida de los maceros.

Debiendo procederse el día 10 del actual á la elección de senador por la sociedad económica de la región andaluza y Canarias conforme al real decreto de 26 de Febrero de este año, se ruega á los señores compromisarios se sirvan concurrir el expresado día 10 á las diez de la mañana, al local que ocupa esta sociedad, calle Rioja número 25, conforme precepta el artículo 18 de la ley de 8 de Febrero de 1877, con objeto de constituirse y nombrar el senador que ha de representar á dicha región en aquel alto cuerpo.

Viajeros llegados hoy y que se hospedan en el hotel de Roma: don Juan y don Edmundo Rodonas y señora, doña María Luisa Casanova de Montalban, don Alejandro Lerroux y señora, Mr. Ch. Sacquet y señora, don Sergio de Novales, don A. Moscos y señora, don Juan y don Tomás Domínguez y don Manuel Rodríguez.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El Mécico llegó el domingo 3 á New York, el San Agustín llegó el lunes 4 á la Habana, el San Domingo salió el 4 de Veracruz para la Habana, el Isla de Panay salió el martes 5 de Singapore para Manila, el Antonio Lopez salió el martes 5 de Barcelona para Las Palmas.

La asociación de señoras católicas de Sevilla, siguiendo sus prácticas, propone para allegar recursos con que atender á las necesidades de las numerosas escuelas, hacer la acostumbrada rifa en los días 18, 19 y 20 del actual.

Son lindísimos los pañuelos de seda con fotografías de flamencas y vistas de Sevilla, que vende á 2 ptas. el Bazar de la Campana.

El alcalde de Constantina solicita del señor gobernador civil carta de caridad para el pobre de aquella villa Francisco Fuentes Granero, á fin de que pueda trasladarse á esta capital para ingresar en el Hospital central.

En las secretarías de los ayuntamientos de Navas de la Concepción y Tomares se hallan expuestos, por término de ocho días, los padrones de industrial que han de servir de base al repartimiento de la contribución. En la de esta última villa y en la de Albaida se encuentran de manifiesto al público, por término de 15 días, los apéndices á los amillamientos formados para el próximo ejercicio. Y en la del Ronquillo, por término de diez días, se halla expuesto el padrón de cédulas personales para el año económico de 1898 á 99.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo quinto del reglamento de 13 de Agosto de 1892, la Asociación General de Ganaderos del Reino, establecida en Madrid, convoca á junta general ordinaria para el día 25 de Abril á las diez de la mañana en la casa de la Asociación, Huertas, número 10; pudiendo concurrir todos los ganaderos que lo sean con un año de anticipación y estén solventes de las cuotas que á la Asociación corresponde. Los ganaderos que se hallen constituidos en dignidad ó cargo público y las colectividades de ganaderos pueden enviar apoderados que los representen.

En la Puebla junto á Coria ha quedado constituida la sociedad Integridad Benéfica, cumpliendo lo prevenido en la ley de asociación.

Ha llegado á Sevilla, procedente de Cádiz, el notario de aquella población don Emilio Vaz y Acosta, querido amigo nuestro.

El ayuntamiento de Albaida ha remitido á este Gobierno civil para su aprobación el presupuesto adicional al ordinario del presente ejercicio económico.

Ha sido nombrado secretario provisional del ayuntamiento de Castilblanco don Miguel Benjumea de Avalos, por encontrarse enfermo el que lo desempeña en propiedad. La Dirección general de Establecimientos penales ha ordenado extinga su condena en la cárcel de esta capital el preso en la de Osuna Miguel Alcázar Estribo, sentenciado por esta Audiencia á la pena de seis meses y un día de prisión por el delito de disparo. También ha dispuesto que el confinado Manuel Coello Luque sea conducido desde la cárcel de esta capital al penal de Granada para su reingreso.

La capitania general del departamento de marina de Cádiz anuncia la convocatoria para proveer diez plazas de aprendices maquinistas, mediante examen de oposición que se han de verificar en el arsenal de la Carraca el día 14 del actual. Los aspirantes, cuya edad esté comprendida entre 18 y 25 años, pueden elevar sus instancias al capitán general de dicho departamento antes del día 13, debiendo ir éstas acompañadas de los documentos siguientes: Partida de bautismo ó acta de nacimiento debidamente legalizada. Certificado de buena conducta y de no tener impedimento que lo inhabilite para ejercer cargos públicos. Certificado de la situación en que se encuentre con respecto á la responsabilidad para el servicio de las armas. El examen versará sobre los conocimientos técnicos y prácticos que prefiere el vigente reglamento en su apéndice primero.

Hemos visto un variado surtido de elegantísimos devocionarios, para regalos de Semana Santa, en el establecimiento de M. Perez, Sierpes 85.

El depósito de tiras bordadas que Rinaldi y compañía tenía establecido en la calle Cerrajería 18, se ha trasladado á la calle Alcaicería, núm. 7. (pasaje).

Importante.—Véase cuarta plana.

CARLOS KEGEL

VENTA DE RELOJES POR MENOR AL PRECIO DE FÁBRICA

Calle Cánovas del Castillo, núm. 30 (antes Génova)

Últimas novedades en relojes de señoras y caballeros en oro, plata, acero y níquel.

Taller de composturas, especialidad en relojes difíciles, cronómetros, cronógrafos, repeticiones de minutos, second-mort, calendarios, etc., etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

El señor cura de San Lorenzo, don Juan Sánchez, ha predicado esta mañana un notable sermón de circunstancias...

El capitán general con la plana mayor de este cuerpo de ejército ha visitado hoy los sagrarios. También han cumplido con este deber de nuestra sacrosanta religión los cuerpos de guarnición en esta plaza.

En casa de la tesorera de la cofradía de San Vicente de Paul, doña Adela Pareja, se ha dado hoy una abundante comida a los pobres.

Han llegado a esta capital don Enrique Rodríguez Mellado, teniente de alcalde de Fuenteovejuna (Córdoba) y el secretario de aquel ayuntamiento don Diego Galeano y Molero.

La cobranza del reparto de consumos para el corriente año económico, se verificará en la villa del Sancejo en los días 9, 10, 11 y 12 del corriente mes.

La alcaldía de Constantina ha remitido a este Gobierno civil un ejemplar de las cuentas de los ingresos y pagos verificados por aquellas arcas municipales durante el tercer trimestre del actual año económico.

Anoche llegó a esta capital el espada Luis Mazzarini. Esta tarde ha asistido desde una plaza de la plaza de San Francisco al paso de las cofradías.

Para la noche del debut de la compañía de ópera en el teatro de San Fernando estaba indicado que tocara la banda de Granada, y como no puede hacerlo por compromisos contraídos anteriormente...

Se encuentra en Sevilla desde ayer el valiente novillero valenciano Francisco Roca, Chivorro, diestro del que tenemos muy buenos antecedentes.

Esta mañana a las ocho se verificó el entierro del malogrado artista don Luis Martín. El entierro ha sido costeado por suscripción entre sus compañeros. Estos llevaron al cadáver a hombros desde el Hospital al cementerio.

MI RELOJ Y OTROS RELOJES

Una tarde del verano pasado, tenía varias cosas que escribir en casa.

El tiempo estaba muy caluroso y me quitó la levita y el chaleco. Mi nuevo reloj de oro (por el cual había pagado 80 libras) lo volqué delante de mí sobre la mesa...

Un minuto antes era una cosa vital... ahora, meramente un cúmulo de ruedas inmóviles, encerradas en una caja. ¿Qué se había roto? No lo sabía. El relojero lo tendría que componer y devolverme con la cuenta.

Hablando sobre el que él posee, dice así Mr. Geo. W. Burton, habitante en Kirton Home, Boston (Inglaterra): «Mi corazón palpitaba en forma que llegaba a alarmarme. Algunas veces tan mal, que hasta me parecía oír cesar su movimiento.»

«¿Qué le pasaba al corazón de Mr. Burton? Tal vez su carta nos ayudará a averiguarlo. Dice así: «En Octubre de 1887 empecé a sentirme molesto y lánguido. Tenía mal gusto de boca, y por las mañanas encontraba mis dientes y encías cubiertos con una espesa y sangrienta capa de sarro. Mi apetito desapareció y experimentaba gran dolor en el pecho y estómago después de las comidas. No obstante, experimentaba siempre casi una locura por alimento, pero no me atrevía a tomarlo en forma sólida. Algunas veces parecía que mi cabeza iba a estallar de tanto dolor, y tan mareado me encontraba, que apenas sí veía. Poco después apareció una tos, y escupía grandes cantidades de flema. Más tarde mi respiración se tornó mala, y me atacaban sudores fríos. Seguí debilitándome, hasta que lo único que pude hacer era moverme algo de un lado a otro, continuando en esta condición por cuatro años. En este tiempo consulté médicos, y usé cuantas medicinas llegaron a mi conocimiento, pero nada me alivió.»

Ahora, recapacitemos un poco. Mr. Burton dice que su corazón se agitaba y palpitaba, que tenía una tos punzante y dificultad al respirar. Tres cosas terribles, de cualquiera de las cuales puede morir fácilmente como sabe todo el mundo. No obstante se restableció de las tres... y todas al mismo tiempo. Dice así: En Febrero 1891 oí lo que había hecho en casos semejantes el Jarabe Curativo de la Madre Seigel y me determiné a probarlo, obteniendo una botella de los señores Gribble & Kent farmacéuticos en Boston. Las primeras dosis

me proporcionaron alivio, y como lo continué tomando, llegué a curarme por completo en corto tiempo. Hago mención de esto para que otros que padezcan esta enfermedad sepan donde encontrar el remedio. (Firmado), Geo. W. Burton.

Celebramos que recobrase la salud pero después de todo, ¿qué es lo que le aquejaba? Tenía tres enfermedades, es decir, conunción, asma y afección al corazón. Y si fuese así, ¿cómo pudo el Jarabe Curativo de la Madre Seigel haber curado las tres, afectando cada una órganos distintos? La contestación es esta. No tenía más que una sola enfermedad, indigestión y dispepsia, de la que el débil corazón, la irritada garganta y los agobiados pulmones delataban los síntomas. La sangre envenenada, llena de mofos ácidos del estómago habían medio paralizado los nervios, y desordenado así la acción del corazón; igualmente había infectado las delicadas membranas que forran los pulmones y pasajes conductores de aire, produciendo asma y la tos que apareció, amenazar conunción. Una enfermedad, y muchos síntomas engañosos (esa es la verdad), que desviaban a los médicos y hacían creer al paciente aterrizado que no había ya esperanza para él.

Cuando el reloj de la vida se para, ningún poder humano puede darle cuerda otra vez; pero el caso del señor Burton y miles otros, prueban que con frecuencia pueden pasar más años de lo que uno cree antes que la maquinaria quede sin movimiento.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendidoras de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

Los que por su profesión han de cansar la voz la emiten con más facilidad usando las pastillas Morelló. Farmacia Ruiz y compañía y principales.

Hernias (quebraduras) y otros efectos abdominales, solo pueden corregirse con los aparatos de contención que se confeccionan y colocan en el gabinete ortopédico de don Vicente Díaz.

Este señor aconseja al público no se deje engañar de titulados especialistas que dicen lo curan todo, cuando en las hernias solo suele haber curación en los niños y personas jóvenes que en los primeros días de la lesión no se abandonan.

El señor Díaz, dueño de tan acreditado establecimiento, posee muchos conocimientos prácticos que sirven de garantía absoluta a los pacientes que con él consultan. 17, Velazquez, 17

Pruebas cantan

Impresos, tintas, libros, plumas cadaveras y cuanto constituye el ramo de artículos de escritorio é imprenta y litografía. Los vende esta casa al detalle, a los precios de por mayor, y de mucha mejor calidad que otros. No confundir la casa, con la que no hay competencia posible.

Francisco Albu, Cerrajería 33, esquina a Sierpes

Fábrica de sellos de caoutchú

Se compran pagarés y toda clase de documentos cedibles ó endosables. Hernando Colón, núm. 21, de 1 a 4.

Gran realización

de todas clases de telas de ornamentos de iglesia. Galones de oro y plata. San Eloy, 18.

Cerveza Pilsener "Tennent"

ARTURO SOTO. Trajano 6, Sevilla

Paja de trigo

de clase superior, suelta y empacada a vapor. Rábida, 14, y 4 do muelle.

Los Salicilatos de Bismuto

Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida sea un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligieren su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; Á LOS QUE PADEZCAN

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padezcan VÓMITOS Y DIARREAS, TIJUS Y AFECCIÓN

CÓLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfíase de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

Dinero

En la acreditada «Caja de Préstamos» calle O'Donnell núm. 26, se hacen operaciones desde el nueve por ciento anual según tarifa que obra en el mismo establecimiento.

Pomada de la Meca

Es muy eficaz para quitar las manchas producidas por la viruela, el paño y las pecas. Conserva el cutis, dejándolo fresco y de una tersura admirable. De venta en toda buena perfumería, precio cinco pesetas.

Joyas

—A precios de verdadera ocasión se puden adquirir en el Bazar de M. Hologado, Sierpes núm. 9.

Gran surtido en joyería de todas clases garantizadas. Precios sin competencia.

Persona seria y con referencias aceptaría colocación de escritorio, tanto para esta plaza, como obra cualquiera, extranjero ó Ultramar.

Darán razón Tetuan, 6, colchonería.

SANTORAL

Santos de hoy.—Santos Epifanio, obispo, y compañeros mártires.

Santos de mañana.—Santos Dionisio, Alberto el Magno y Perpetuo, obispos, y el beato Julian de San Agustín.

Liturgia.—El oficio y misa son propios, rito doble de primera clase, color negro.

Cultos.—A las seis de la mañana en la Catedral sermón de Pasión por un padre capuchino; Completas; á las cinco y media de la tarde Tinieblas, terminando con el Miserere.—A las doce da principio el ejercicio de Tres horas de Agonía de Nuestro Amable Redentor, siendo dirigido por los señores siguientes: en la parroquia de San Andrés, don José María Camacho; en San Alberto, el padre don José Avilés; en las religiosas de Santa Inés, don Bartolomé Romero Gago; en las religiosas del Espíritu Santo, don Manuel Baena; en el Hospital del Pozo Santo, don Wenceslao Trinidad García; y en las demás parroquias é iglesias por los señores curas.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres.—Visitando la capilla de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidoro, siete años y otras tantas cuarentenas de perdón rogando por la intención de nuestro santísimo Padre Gregorio XVI.—Las señaladas el 4 del pasado como Viernes de Cuaresma.—Indulgencia plenaria asistiendo hoy al piadoso ejercicio de las Siete Palabras que pronunció Nuestro Señor Jesucristo en sus tres horas de agonía, habiendo confesado el día de ayer ó con el propósito de hacerlo el inmediato día de Pascua.—Visitando cualquiera de las iglesias de religiosas Carmelitas de Santa Ana, Santa Teresa ó la del Santo Angel, se ganan 94 años y otras tantas cuarentenas de indulgencia y remisión de la sexta parte de los pecados.—Visitando la capilla de los Siervos de María y rezando siete Padre nuestros y Ave Marías, siete años y otras tantas cuarentenas de indulgencia y rezando la Corona Dolorosa de la Santísima Virgen, 150 años de perdón.—Los fieles de ambos sexos que acompañen á la hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidoro, en su estación á la Catedral, indulgencia plenaria y otra igual visitando su capilla.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia:

La de la Algalba da cuenta á este Gobierno civil de que en la noche del 1.º del actual robaron doce colmenas del cortijo de La Cañada, propiedad de doña Victoria Mauri.

La de Constantina ha detenido á dos sujetos llamados José Fernandez Cornejo y Leonardo Bueno Fernandez, por haber cortado 200 palos de castaños de pie, de una finca propiedad de don Carlos Caso.

La de Los Corrales ha denunciado á cuatro sujetos por infracción de la ley de caza, ocupándoles igual número de escopetas.

Por pastoreo abusivo han sido denunciados en Las Cabezas de San Juan cinco caballerías menores y en Paradas 30 cabezas de ganado cabrio.

Captura importante En la villa de Gilena ha detenido la benemérita á un sujeto llamado José Rodriguez Reina (a) Porreta, cómplice en el robo de 30.000 duros llevado á cabo en la noche del 31 de Diciembre de 1890, en el molino harinero situado en aquel término y propiedad de don Juan de Luna Macías, ya difunto.

Este importante servicio lo ha practicado el cabo comandante del puesto de Estepa José Romero Caballero en unión de los guardias Manuel Rodríguez Bertracero y Antonio Alex Flores.

Una interview con Mazzantini

Nuestro redactor señor Olmedo estuvo anoche hablando con el diestro de Elgoibar, acerca del asunto que hoy preocupa á la afición sevillana, ó sea si Padilla debe ó no tomar la alternativa en nuestro circo el domingo.

Que él, aunque se dice, no puede creer se promueva ningún conflicto, porque está fuera de razón y buen sentido el suponer que tiene obligación de dar la alternativa á Padilla él, que ya se la dió el año pasado en la plaza de Madrid.

Que por encima de los caprichos ridículos y exigencias sin fuerza y sin derecho de aficionados apasionados, está la justicia y la razón, y que asume, como director de lidia, cuantas responsabilidades puedan sobrevenir, porque siendo él decano de los matadores de toros, no debe tolerar que se le hagan imposiciones que le pondrían en el más espantoso ridículo.

La empresa, de acuerdo con ambos matadores, Mazzantini y Padilla, ha hecho redactar un cartel en el que se dice que la empresa, en vista de los deseos de muchos aficionados, ha contratado al diestro Padilla para que toreé el domingo de Pascua, el cual matará los toros que le correspondan.

Ultimahora

Agencia Mencheta

España y los Estados Unidos

La prensa madrileña

Madrid 7, 8 m.

Como la situación se ha agravado de mo-

do alarmante, ha perdido interés todo lo que no se refiera al conflicto entre España y los Estados Unidos.

Respondiendo la prensa á la natural expectación del público por conocer cuantos detalles se relacionen con el asunto, dedícase hoy á él casi por completo.

"El Imparcial"

Madrid 7, 8-10 m.

Censura que el ministro de Marina manifestara que existen 190 torpedos en los puertos de Cuba.

Ahora—dice—los yankees volverán á acusarnos de la voladura del Maine.

Además podrán inutilizarnos las defensas. En otro lugar escribe:

«Pensemos en España.

«Ya llegará el momento en que se depure la responsabilidad de los conservadores y de los liberales.

«Ahora, frente á la ingratitud, soberbia, falsía y cobardía de los yankees, pensemos solamente en España.

«Comienzan las circunstancias á ser difíciles, críticas, apuradas. Empezamos á ser españoles.

«Pensemos en abastecer al ejército de la Habana.

«Dispongamos la salida de todos los acorazados, torpederos y destroyers, para que castiguen las osadías de los yankees.

«Procedamos en estos solemnes instantes con las cortesías que tantas alabanzas han merecido al mundo entero.

"El Liberal"

Madrid 7, 8-20 m.

En un artículo titulado la ruptura, dice:

«Aprovechemos el tiempo, los bríos y las energías, y que no tarden en conocer los yankees el yerro en que han incurrido al pretender dictarnos su ley, suponiendo que carecemos de medios para impedirlo.

"El Globo"

Madrid 7, 8-30 m.

Dice que el problema de los Estados Unidos es complejo, por el juego de voluntades unánimes é incontrastables.

Añade que España hará todo lo posible por llegar á la paz sin menoscabo ni desdoro.

"El Tiempo"

Madrid 7, 8-40 m.

Dedica su editorial de hoy al drama del Gólgota.

"El Progreso"

Madrid 7, 8-50 m.

Dice que predecir las consecuencias de la ruptura es aventurado.

Lo seguro es que España ha entrado en el período más crítico de su existencia.

Meditemos—exclama—para colocarnos en condiciones de servir á la patria.

"El País"

Madrid 7, 9 m.

Afirma que podemos mostrarnos orgullosos de nuestro ejército y nuestra marina.

Anticiase una intervención de las potencias, pero es tardía.

La ofensa será inferida y el duelo aceptado.

No se dirá que tiramos de la espada sin razón.

"El Estandarte"

Madrid 7, 9-10 m.

Sostiene que nadie desea la guerra.

Si viene—añade—nuestros soldados, vencedores ó vencidos, se mostrarán dignos del respeto conquistado en la historia.

"La Correspondencia de España"

Madrid 7, 9-20 m.

Dice el popular diario que la situación ha llegado al último límite de gravedad.

Estamos en el principio del fin, y el público sabe á qué atenerse.

En Buena Vista

Madrid 7, 9-30 m.

Desde esta madrugada se trabaja activamente en el ministerio de la Guerra.

Se han circulado órdenes reservadísimas. Dícese que á la preparación de fuerzas seguirá la marcha inmediata.

Polo confía

Madrid 7, 9-35 m.

Washington.—Los periódicos publican recientes declaraciones del embajador español señor Polo de Bernabé.

Este reconoce la gravedad de las circunstancias, pero cree posible esperar una solución pacífica.

Los demócratas yankees

Madrid 7, 9-40 m.

Washington.—Mac-Kinley ha recibido á una comisión de demócratas.

Les enseñó un despacho del cónsul Lee, diciendo que es imposible embarquen antes del domingo los 2.000 yankees que aproximadamente viven en Cuba.

Añadió Mac-Kinley que la situación es tirante y que la presentación del Mensaje suyo á las Cámaras precipitará los acontecimientos.

Un aplazamiento—agregó—puede salvar las vidas de los yankees residentes en Cuba.

Los demócratas salieron muy satisfechos de su visita al presidente.

El aplazamiento del Mensaje ha producido gran contrariedad en la Cámara de representantes.

En los pasillos se comentaban los motivos del aplazamiento.

Algunos lo juzgaban como una mala pasada.

Censuras

Madrid 7, 9-45 m.

Washington.—Mr. Briant, ex candidato á la presidencia de los Estados Unidos, ha pronunciado un discurso censurando al gobierno yankee, con motivo de la proximidad de la guerra.

Dijo, entre otras cosas, que el gobierno arrebató á los maridos y á los padres para ponerlos ante las bocas de los cañones, y esto es peor que exigir dinero.

Efectos de un Consejo

Madrid 7, 9-50 m.

En el Consejo de anoche recayeron acuerdos en virtud de propuestas de los ministros de Marina y de la Guerra.

Guárdase gran reserva acerca de lo acordado.

Sábase solo que los acuerdos son de ejecución inmediata, y que se han empezado á circular órdenes por aquellos departamentos.

El Mensaje y el armisticio

Madrid 7, 9-55 m.

Mr. Mac-Kinley podrá redactar el Mensaje como quiera.

A la nota de anoche contesta el gobierno

de España que no concederá el armisticio más que en las siguientes condiciones: Pidiéndolo los insurrectos, y quedando el general Blanco como árbitro para fijar las condiciones en que se ha de otorgar.

Frases de Sagasta

Madrid 7, 10 m.

Cuando anoche se conyino en que el ministro de Estado fuera á Palacio á leer á la reina la nota del gobierno español contestando á la de los Estados Unidos, parece que dijo el señor Sagasta en el seno del Consejo:

«Creo que la reina se conformará con la resolución del Consejo.

«Si entendiera que el gobierno debe seguir otro camino—añadió—deberíamos mandar á Palacio nuestras dimisiones.

Seguridad en Canarias

Madrid 7, 10-15 m.

Cualquier intento de los yankees en Canarias resultaría ineficaz.

El ministro de la Guerra ha sido muy previsivo y ha puesto estas islas en excelentes condiciones de defensa, mandando fuerzas militares y artillería suficiente.

Las obras que se ejecutan harán difícil un bombardeo.

Además los barcos yankees tardarían en llegar á Canarias.

Frente á las fuerzas que se enviarán á estas colonias irá el general Segura.

En la Habana

Madrid 7, 10-10 m.

El aplazamiento de la presentación del Mensaje de Mac-Kinley á las Cámaras yankees ha producido tranquilidad en la Habana y la serenidad es absoluta.

Censuranse las falsedades de la prensa yankee.

Sociedad española

Madrid 7, 10-15 m.

Londres.—Ha sido sorprendente en Méjico una nueva sociedad de españoles que preparaba una legión para invadir los Estados Unidos en caso de una guerra.

Se han hecho algunas prisiones.

Defensas en la Habana

Madrid 7, 10-20 m.

Las fortificaciones en la Habana están aseguradas para el riesgo de un bombardeo.

Encuéntranse artillados los castillos del Morro, de Cabaña y de Punta.

Actívanse las construcciones que se hacen á la entrada del puerto.

Si la guerra estalla no será temible un ataque por mar.

Ya procurarán los barcos yankees huir de los cañones que tenemos allí.

Una carta de Woodford

Madrid 7, 10-25 m.

En Consejo se leyó anoche una carta de Mr. Woodford, dirigida al señor Sagasta.

Le llama en ella querido amigo, y decía entre otras cosas:

«Habiendo aguardado inútilmente desde las doce de la mañana la resolución última del gobierno que esperaba, le participo que seguiré esperándola hasta las doce de la noche, rogándole que no deje de comunicármela antes de esa hora.

«Deseo se eviten tristes consecuencias que deploraré muchísimo, pero que estimo inevitables si continúan las cosas como están.»

«Extrañose que hablara la carta de esperar un documento.

«¿Quién lo ha ofrecido?

«El ministro de Estado dijo que no.

«Ignórase á qué documento se refiere.»

Telegramas del Papa

Madrid 7, 10-35 m.

Háblase de un telegrama del Papa dirigido á Mac-Kinley.

En él dice Su Santidad:

«Como jefe de la religión, é inspirado en sentimientos de fraternidad, solicitaré un armisticio de España.

«En nombre de la humanidad, le ruego espere el resultado, suspendiendo toda decisión extrema.»

dispuesto a comprar en breve un crucero y a regalárnoslo.

El populacho yankee

Washington —Aumenta la excitación en el populacho contra España. Tómanse precauciones para impedir tumultos contra España y Mac-Kinley.

Patente de corso

Telegrafían de Washington que el dinámico Obrien ha pedido patente de corso para combatir a España. Han sido aceptadas sus proposiciones por el ministro de Marina.

Plan de operaciones

Telegrafían de Washington que caso de que se acuerde la invasión de Cuba, se establecerá el cuartel general en la Atlántida. Mandará las tropas el general Werley Merritt.

navales se hallan pésimamente organizadas. El capitán Sampson mandará la escuadra contra la Habana.

El comodoro Schley la que se dirija contra Puerto Rico, y Dewey la que vaya contra Filipinas. Miller la escuadra de estación en el Pacífico.

Minas submarinas

Colócanse minas submarinas en los puertos de Nueva York y Filadelfia, como también en los puertos del Sur. El gobernador de Nueva York ha pedido dos cruceros auxiliares de defensas de costas del Estado.

Horrible incendio

Esta madrugada, en el pueblo Jaraco, se ha declarado un horrible incendio en una tienda de comestibles. Han perecido la criada Rosario Camarasa y dos niñas hijas del dueño.

Agitación en Filipinas

Telegrafían de Manila al Herald que se nota efervescencia en el archipiélago. Las autoridades toman precauciones en previsión de un levantamiento y se han hecho varias prisiones.

Alienta a los rebeldes el conflicto de Cuba. Ha ocurrido un encuentro en el que se defendieron los rebeldes desesperadamente.

Han desertado armados soldados indígenas. Indícase la necesidad de refuerzos.

Impresiones y Consejos

El ministro de Estado ha recibido telegramas de Washington y de Roma. Estos despachos carecen de interés ó al menos no son publicables. Espérase que el señor Polo de Bernabé telegrafe lo ocurrido ayer en Washington.

Impresiones del día

Bolsín, 54.50. Los sagrarios están muy animados en todas las iglesias. Algunos oradores sagrados han hecho alusiones a las circunstancias actuales.

Despacho con la reina

El señor Sagasta ha despachado hoy con la reina. Al salir de Palacio ha dicho que no había ninguna impresión nueva. Basta—ha añadido—con lo que ocurrió anoche, esperemos.

Los representantes extranjeros (URGENTE) Madrid 7, 5-10 t.

Se han reunido los embajadores de Austria, Italia, Alemania y Rusia. El ministro de Estado les expuso los acuerdos tomados anoche en Consejo.

Más impresiones

Signe muy animada la calle de Alcalá. Se ve mucho lujo. El día es espléndido. Mr. Woodford se pasea acompañado de su hija.

El Consejo

El Consejo de ministros se reúne a las 11. Tratará principalmente de la contestación al cardenal Rampolla. El decreto autorizando al ministro de Hacienda para abrir una suscripción nacional se firmará mañana.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 7 de Marzo de 1898. Servicio para el 8. Jefe de día: el comandante de Granada don Vicente Amillategui.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Lists various grain types and their prices.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

CURACION segura del 98 por 100 los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos...

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, acedías, vómitos, extralientos, diarreas, náuseas del estómago, dispepsias y catarros intestinales.

Advertisement for digestive and medicinal products including 'DIGESTIVO CLIN', 'ENFERMEDADES DE LA VEJIGA', 'NEURALGIAS', and 'COLORES PÁLIDOS'.

Advertisement for 'JABONES' and 'BUJÍAS' by Raimundo Perez Martinez, Relator, 13.-Sevilla.

Advertisement for 'REGALO' featuring 'LA LLEGADA AL CALVARIO' by Rafael Gonzalez Sanchez.

Advertisement for 'BENEDICTINOS' chocolates, highlighting their medicinal and nutritive qualities.

Advertisement for 'SANTAL MIDY' medicine, used for urinary and venereal diseases.

Advertisement for 'LLEGADA AL CALVARIO' artwork, a reproduction of a religious painting.

Advertisement for 'VALERIANATO PIERLOT' medicine, used for nervous ailments.

Advertisement for 'LA LLEGADA AL CALVARIO' by Sociedad de Artistas Españoles.

Advertisement for 'VINO y JARABE de DUSART', a tonic wine for children and nursing mothers.

Advertisement for 'IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO' of medicinal plants and 'SE ARRIENDAN las casas' for rent.

Advertisement for 'IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA' steamship line, listing routes and services.

Large advertisement for 'Atlas Geográfico' (Geographical Atlas), describing its comprehensive content and availability.